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违建现象如何整治？房屋维修基金如何收取？餐饮油烟扰民怎么
办？昨天上午，通州湾示范区相关职能部门走进“民心专列·政风行风
热线”直播室，就相关问题一一作出回应。

本期主持人：张园

通州湾示范区负责人回应民生热点问题——

着力提升滨海新城居民幸福感

围绕“南通城市副中心，大通
州湾核心城”定位，一个现代化滨
海新城已经初具雏形，星级酒店、
医院、学校、法检两院等都已建成
投运。今年以来，我们新签约城
市功能项目20个，新开业各类商
业门店近百家，通州湾示范区烟
火气越来越浓。

近三年来，民生社会事业累
计投入超20亿元。在通州湾示
范区今年第二批城建计划中，涉
及民生社会事业基础保障类项目
24个，投资超5亿元。

今年以来，通州湾人民医院
筹建、通州湾中学四星级高中创
建，积极推进通州湾实验初中项
目主体工程开工建设，有序实施
融入龙桥污水管网改造等一批民
生项目。城乡居民医保证书纳入
市区一体化管理，累计发放困难
群众救助资金1800万元，3865
名困难群众救助帮扶精准落实，
区域群众幸福指数正不断提升。

通州湾示范区管委会主任
施宏杰：

24个民生项目
纳入城建计划

市民张女士：
我是通州湾示范区云海景苑业主，

一年多来，小区里开发商私自改造楼梯
天井，用户也私自违章搭建，甚至有人将
廊道的防火门改成了自家的防盗门，违
建现象“蔚然成风”，向有关部门反映之
后依然没有得到彻底整改。

通州湾示范区建设交通局局长吴昊：
从去年接到群众举报以后，我局第

一时间派人到现场进行核实取证，确认
了部分业主的违章搭建行为，随即我局
将26个违章建筑移交给综合执法局来进
行查处。目前，综合执法局已经完成了
其中18户违章建筑的业主调查取证和书
面材料，并下达了责令整改通知书，限期
拆除。

下一步，我局也将会同综合执法局
进一步加强法制宣传，做通违建业主的
思想工作，首先争取业主配合政府来自
行拆除违建完成整改。针对不自行拆除

的，我们也将配合综合执法局加强行政执
法的措施。

通州湾示范区综合执法局副局长魏晓军：
目前，我们总共摸排到违章建筑26

户，从去年9月开始，我们对其中18户进行
了立案调查，并送达了限期拆除决定书。
当然，这其中也存在违建处置进度偏慢的
问题，导致违建进一步扩大，在此向市民表
示歉意。18户已经立案调查的违建预计在
12月底全部完成整改，剩下8户违建我们将
加快整改，争取在明年3月份全部完成。

下一步，我们将联合建设交通局重点
做好两方面工作，一是严控新生违建，加
强对小区的巡查，发挥物业和执法部门
协同联动作用，一旦发现违建问题及时
处置；二是全面摸排存量违建，全部纳
入治理范畴，采取柔性执法，先礼后兵。
对张女士提到的一些边户入侵消防通道
设施的行为，我局将会同消防部门进行联
合督察。

市民李先生：
我是通州湾三余镇翰林府邸

业主，小区楼体经常有水泥块自
然脱落，存在安全隐患。向物业
反映后，物业表示维修楼体需要
动用住宅专项维修资金，然而目
前，业主们未能达成双 2/3 同意
意见，还在协商过程中。

通州湾示范区建设交通局局长吴昊：
前期，我局已经进行过现场

调查，该小区房屋建筑已经超过
了质保期，需要动用住宅专项维
修资金来进行外立面的维修。针
对业主使用资金意见不统一以及
资金使用流程比较繁琐的难题，
我们已经积极开展资金使用申请
的业务指导、前期材料递交、资金使
用的政策宣传、联合社区和业主代
表会商等多项措施促成问题解决。

目前，我们已经征得7、8、9
三栋楼双2/3业主的同意，下一
步我们将立即指导业主委员会和
物业启动三幢楼的外立面维修工
作。同时，加大对其他楼业主的
宣传和引导力度，做好群众工作，
让老百姓的人身安全得到保障。
我们也已经制定了临时解决方
案，在其他楼的一楼到二楼之间
加装一个临时性防坠网，在一个
月之内就能安装完成。

楼体水泥脱落
存在安全隐患

加快整治居民小区违建现象

市民张先生：
我是通州湾示范区海鸿花园业主，

我想问一下拆迁安置小区房屋维修基金
是不是应该向居民收取？如果要收费，
收费标准是什么？

通州湾示范区建设交通局局长吴昊：
第一，整个小区的安置和基础设施

配套，例如工程的费用，物业管理、电梯
运行等小区管理费用，统一由园区财政
局负责。但房屋维修基金不属于管理费

用，房屋维修基金应由业主缴纳且归业主
所有，用于房屋保修期满后能尽快集齐资
金进行维修。

第二，由于物价涨幅和现实管理过程
中存在的问题，房屋维修基金收费标准
在2016年7月1日进行了上调。根据市
住房保障与房产管理局和市财政局发布
的文件，在2016年 7月 1日前拿地的住
宅项目，收费标准为45元/平方米；7月1
日后拿地的住宅项目,收费标准为80元/
平方米。

房屋维修资金应由业主缴纳使用

市民秦先生：
科创城原本有 802 路和 806

路公交车，但现在停运之后，学
生、家长出行都不是很方便，能不
能把806路恢复起来？

通州湾示范区建设交通局局长
吴昊：

据我了解，806路处于乘客
上座率比较低的一个班线，因此
公交公司对该线路进行了调整，
包括800路、802路、803路也都
根据乘客的乘坐情况进行了调
整。可能我们在前期征求意见和
宣传方面工作做得不是很到位，
节目结束之后我们将把806线路
的使用情况、调整原因以及后期
优化主动和秦先生对接。

公交806路
能否恢复运行

市民顾先生：
我是通州湾三余镇和美世家的居

民，我们小区5号楼1层是商铺，每天排
放大量油烟，导致二楼居民无法正常生
活。

通州湾示范区综合执法局副局长魏晓军：
按照规定，餐饮场所必须配备油烟

净化装置并达标排放，禁止对附近居民
正常生活环境造成污染。从视频中看，
餐饮设置肯定是不符合标准的，严重影
响了居民的生活环境。我们将积极督促
整改，闭环管理，将顾先生提出的问题解
决到位。

下一步，我们着重做好两方面工作。
一是源头管控，严格按照南通市餐饮场所
长效管理的文件要求，做好餐饮场所前置
审批、现场勘查等相关工作。主动介入，
提前服务，对餐饮场所的计划设置、油烟
通风管道、油烟定期清洗等进行相关业
务指导，从源头上确保餐饮场所油烟达
标排放，同时也避免餐饮单位后期整改
的相关费用。二是定期开展严厉打击餐
饮油烟超标排放的违规行为，对不彻底
整改或整改后油烟仍未达到排放标准的
餐饮场所，将按照《大气污染防治法》的
相关规定进行行政处罚，也请当地的居民
共同监督。

将依法处罚餐饮油烟违规排放

将“一件事一次办”
落到实处

葛新苗：
我建议通州湾示范区各职能

部门，根据群众的需求，努力实现
更多的“一件事一次办”的场景及
诸多民生事务联办，把“一件事一
次办”的制度落实到民生问题
上。诸如云海景苑的违章搭建、
翰林府邸水泥板脱落、和美世家
油烟扰民等问题，如果实行“一
件事一次办”的制度，并细化落
实到百姓生活中，那么这些事情
都能得到迅速解决，群众的幸福
指数会得到进一步的提升，通州
湾示范区的明天也会越来越好。
同时，这些问题的解决也要有时
效期。在接到12345转接的问题
后，多久能够解决这些问题，要有
明确的期限。
本报见习记者 张园 沈佳颖整理


